



Arrancaron los Juegos Bolivarianos de Santa Marta

Anoche en Santa Marta, Colombia, la delegación chilena presente en los Juegos Bolivarianos dijo presente en la ceremonia inaugural del certamen, y el encargado de lucirse con la tricolor en la mano fue el abanderado nacional Andrés Ayub, quien competirá en la

lucha. "Fue un sueño como atleta que tenía desde siempre. Me tomó de sorpresa, el presidente de la federación me informó y fue una muy buena noticia. Estoy feliz, estoy en la etapa final de mi carrera y esta situación me llenó de orgullo", comentó el forta-

chón, luego del arranque de la fiesta deportiva en suelos cafeteros, donde darán cara hasta el 25 de noviembre los mejores exponentes de Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Panamá, Perú y Venezuela, más los invitados de El Salvador, Guatemala, Paraguay y República

Dominicana. Cabe mencionar que el evento se desarrolla cada cuatro años, y que desde que arrancaron en 1938, nuestros compatriotas han logrado 180 medallas, de las cuales 44 han sido de oro, 57 de plata y 79 de bronce. Veremos cómo nos va en esta pasada.

Un cerro de historias

Don Pancho Carmona, el de lentes en la foto, murió a los 73 años. Además de deportista, siempre dijo ser un actor frustrado y su mejor papel fue el de "sordo".

A pesar de que han pasado más de 52 años, aún vive fresco en la memoria el recuerdo del torneo de básquetbol que un grupo de chilenos ganó nada menos que en Argentina.

Corría el año 1965 y la gesta de los compatriotas al otro lado de la cordillera no pasó piola, no sólo porque es más fácil pellizcar un vidrio que vencer a los humildes trasandinos en su feudo, sino porque la selección nacional era de puros jugadores sordos.

La anécdota viene en colores en el libro "Silencio: ni sordo, ni mudo", que ayer fue lanzado en Algarrobo y que está basado en los hechos reales que experimentó Francisco Javier Carmona Soto, mientras vivió y trabajó con personas no oyentes en Santiago, entre 1959 y 1969.

Justamente, el "Timonel", como conocían al sensé de básquetbol que también era un actor frustrado, tuvo que representar el mejor papel de su vida cuando viajó a cargo de la selección de sordos, pero antes de partir a Argentina se le bajó uno de sus mejores hombres. ¿Y entonces? El propio Carmona se hizo pasar por no oyente durante esa semana inolvidable que duró el campeonato.

El libro cuenta que el



73 años
murió Francisco Carmona, protagonista del libro que Salvador, su hijo, escribió para recordar las historias de un amante del deporte y la cultura.

Lanzan libro del técnico que se hizo el sordo para ser campeón en Argentina

"Silencio: Ni sordo, ni mudo" cuenta las peripecias de Francisco Carmona, quien en 1965 además de dirigir a la selección de básquetbol de no oyentes también pasó una semana sin hablar con nadie para "parchar" a su mejor jugador.

técnico-actor debía hacerse el loco con las "elevadas" que le gritaban a los nuestros desde las tribunas, sobre todo después de ganarle al combinado de La Plata, el de Buenos Aires y, principalmente, al quinteto de Mendoza, donde eran los anfitriones y vieron cómo los chilenos dieron la vuelta en la cara.

Nadie nunca pilló a Carmona, que tuvo historias justamente para escribir un libro como este, que no era sordo y que cada noche, cuando la selección se iba a la cama, el hombre aprovechaba de quedar livianito de garabatos, maldiciendo a todo lo posible en su pieza.



El protagonista de la obra, que fue lanzada ayer en Algarrobo, trabajó durante una década en la escuela de niños no oyentes de Santiago, donde las pasó todas.